

Fecha: 02-09-2024  
Medio: Campo Sureño - Regiones IX, X y XIV  
Supl. : Campo Sureño - Regiones IX, X y XIV  
Tipo: Noticia general

Pág. : 4  
Cm2: 815,2  
VPE: \$ 1.951.576

Tiraje: 36.000  
Lectoría: 108.300  
Favorabilidad:  No Definida

Título: "Nuestro desafío es ofrecerles a los jóvenes las herramientas y oportunidades para que puedan quedarse en el campo"



Ministra (s) de Agricultura destaca avances en producción limpia y apoyo a jóvenes rurales en visita a La Araucanía

**D**urante una visita de tres días a la región de La Araucanía, la ministra (s) de Agricultura, Ignacia Fernández Gatica, subrayó el compromiso del gobierno con el fortalecimiento de la agricultura familiar campesina e indígena, así como la importancia de la sustentabilidad en la producción agrícola. En su recorrido, Fernández, abordó temas clave como el Acuerdo de Producción Limpia (APL) de Agricultura Sustentable en el Sector Hortícola, la situación de los jóvenes rurales, la apicultura y el impulso al cultivo de papas en la región.

#### ACUERDO DE PRODUCCIÓN LIMPIA

Fernández destacó que el APL con los productores hortícolas tiene como objetivo fundamental avanzar hacia una producción agrícola más sustentable. Este acuerdo, promovido por la Agencia para la Sustentabilidad y Cambio Climático de la Corfo, busca que los participantes, al cabo de tres años y medio, se certifiquen en producción limpia,

## "Nuestro desafío es ofrecerles a los jóvenes las herramientas y oportunidades para que puedan quedarse en el campo"

Durante su visita a La Araucanía, Ignacia Fernández, reafirmó el compromiso del gobierno de brindar a los jóvenes rurales acceso a educación, tecnología y apoyo productivo, con el objetivo de fomentar su permanencia en el campo y asegurar un desarrollo agrícola sostenible.

garantizando que todo el proceso, desde el cultivo hasta la cosecha y manejo de residuos, sea inocuo y respetuoso con el medio ambiente.

"Nuestro compromiso es avanzar hacia una agricultura más limpia y sustentable, especialmente en la agricultura familiar campesina, que muchas veces carece de las capacidades de acceder a recursos para mejorar sus procesos productivos por su cuenta", afirmó la ministra (s).

"Es vital que los pequeños agricultores se sientan apoyados en esta transición hacia prácticas más responsables. Esto no solo mejora la calidad de los productos, sino que también protege el entorno en el que viven y trabajan", agregó.

El acuerdo involucra a 40 beneficiarios directos en las comunas de Padre Las Casas, Temuco y Vilcún, con la expectativa de impactar po-

Fecha: 02-09-2024

Medio: Campo Sureño - Regiones IX, X y XIV

Supl.: Campo Sureño - Regiones IX, X y XIV

Tipo: Noticia general

Título: "Nuestro desafío es ofrecerles a los jóvenes las herramientas y oportunidades para que puedan quedarse en el campo"

Pág.: 5

Cm2: 824,2

VPE: \$ 1.973.083

Tiraje:

36.000

Lectoría:

108.300

Favorabilidad:

No Definida

silivamente a otros productores y consumidores de la región.

### JÓVENES RURALES: OPORTUNIDADES Y DESAFÍOS

Fernández también abordó los desafíos que enfrentan los jóvenes en el campo de La Araucanía, una región que alberga al 40% de la juventud rural del país. Tras su participación en la Mesa de Jóvenes Rurales destacó la necesidad de crear oportunidades para que puedan permanecer en el campo, pero con una visión más moderna y conectada.

"Los jóvenes de hoy están más vinculados con la vida urbana, y nuestro desafío es ofrecerles las herramientas y oportunidades para que puedan quedarse en el campo, pero con un enfoque moderno y tecnológico", explicó Fernández.

"Debemos entender que el campo también puede ser un lugar para innovar y emprender. Es fundamental que los jóvenes vean en la agricultura una opción de vida viable y atractiva", añadió.

En este contexto, el Ministerio de Agricultura, en colaboración con otras entidades, está impulsando la Política Nacional de Juventudes Rurales para apoyar el acceso a la tierra y fomentar emprendimientos innovadores en el ámbito rural. Justamente, ya están los resultados de la primera Consulta Ciudadana para Juventudes Rurales convocada por INDAP e INJUV, a través de la cual se buscaba recabar información para caracterizarlos, identificando sus principales problemáticas y proyecciones futuras.

"Este ha sido un proceso participativo a lo largo de todo el país. Se desarrolló una encuesta levantando intereses de los jóvenes y diálogo también con otros ministerios porque, como decíamos, hay un componente productivo importante, pero también necesitamos abordar los otros ámbitos, como por ejemplo, el bienestar para que a los jóvenes les sea interesante quedarse en el campo".

En una mirada más a corto plazo se están desarrollando algunas acciones como el programa Mi Primer Negocio Rural, el que aporta en el área de capital de trabajo, de inversión, para quedarse en el campo. Existe otro programa que anunció el Presidente de la República, Gabriel Boric, en el Día del Campesino y que apunta a apoyar la adquisición de tierras productivas para jóvenes y mujeres usuarios de Indap. La idea es entregar condiciones preferentes para la actualización de los contratos de arriendo sobre terrenos fiscales, y ofrecer más de 50 nuevos terrenos en



Los jóvenes de hoy están más vinculados con la vida urbana, y nuestro desafío es ofrecerles las herramientas y oportunidades para que puedan quedarse en el campo, pero con un enfoque moderno y tecnológico.

arriendo a precio justo, duplicando los créditos del Banco Estado con subsidio Indap para la compra de terrenos.

### IMPORTANCIA DE LA APICULTURA

En su visita también participó de la Expo Apícola que se desarrolló en la Universidad Autónoma de Chile. En relación con la apicultu-

ra, Fernández enfatizó el rol crucial de las abejas como polinizadoras en el agro. Subrayó la necesidad de mejorar los precios de exportación de la miel, incrementar su consumo interno y combatir la venta de mieles falsas en el mercado.

"La apicultura es fundamental no solo por la producción de miel, sino por el rol esencial que las abejas juegan en la polinización, de la cual depende gran parte de nuestra agricultura", señaló la ministra (s).

"Es necesario que protejamos a nuestros apicultores, no solo moviendo el consumo de miel local, sino también combatiendo la

venta de productos adulterados que perjudican al sector", puntualizó.

Para abordar estos desafíos, el Ministerio de Agricultura está trabajando con los gremios apícolas y el Ministerio de Salud para implementar campañas de fiscalización y promoción del consumo de miel.

### IMPULSO AL CULTIVO DE PAPAS

Finalmente, Fernández puso en valor el trabajo realizado en el centro de investigación de Inia en Trañapente, que se enfoca en mejorar las semillas de papas, incluyendo variedades nativas, y transferir este conocimiento a los productores

## PRIMERA CONSULTA CIUDADANA DIGITAL SOBRE JÓVENES RURALES

El gobierno está impulsando la Política Nacional de Juventudes Rurales, con este objetivo es que Indap, en conjunto con el Injuv, realizó este año una encuesta que respondieron 2.762 jóvenes rurales de todo el país, aunque los que más se motivaron fueron los de las regiones Metropolitana, La Araucanía y Los Lagos. La idea era recopilar información y conocer el estado actual de los jóvenes en zonas rurales de Chile.

### RESULTADOS

En esta consulta los jóvenes identificaron las seis dificultades que enfrentan en el territorio. La encuesta muestra que más de un 60% de los jóvenes percibe la falta de transporte como la mayor dificultad; le sigue con un 49,97% la mala la conectividad digital o el acceso a internet. Un 48,60% percibe como complejo la falta de recursos y de gestión en el uso de suelos y el agua, así como un 42,79% cree que la ausencia o el escaso acceso a fuentes de financiamiento es una dificultad. En un quinto y sexto lugar de esta lista está empleo y salud con un 39,66% y 32,52% respectivamente.

res locales.

"Estamos comprometidos en apoyar el cultivo de papas en La Araucanía, no solo mejorando la calidad del material genético, sino también asegurando que este conocimiento llegue a los agricultores, para que puedan aumentar su productividad", comentó Fernández.

"Las papas son un cultivo emblemático para La Araucanía, y su desarrollo es clave para la economía local. Queremos que nuestros agricultores estén a la vanguardia en términos de calidad y rendimiento", concluyó.

La ministra (s) señaló que estos esfuerzos son parte de un compromiso mayor del gobierno por potenciar cultivos tradicionales y promover una transición hacia una agroecología sostenible en la región.

La visita de Fernández refuerza el compromiso del gobierno con la agricultura familiar campesina e indígena, la sustentabilidad y el desarrollo de oportunidades para los jóvenes rurales en La Araucanía, una región clave para la seguridad alimentaria de Chile.